

JUEVES 11 DE ABRIL DE 2024 / DIARIO FINANCIERO

JUNTAS DE ACCIONISTAS 2024

EMPRESAS

7

Elecmetal: sobretasas al acero "las pagan todos los chilenos" porque afectan a la minería, Fisco y Codelco



JULIO CASTRO

■ "En 1975 tuvimos que adecuar a Elecmetal a la competencia, porque se terminaron todas las barreras arancelarias. ¿Y cómo pudimos competir? Porque invertimos mucho en las instalaciones", explicó el presidente de la empresa, Baltazar Sánchez.

POR VALERIA IBARRA

Una preocupación por la tendencia de mayor proteccionismo global, su impacto en Chile y en un sector clave para la economía como es la minería, manifestaron ayer el presidente de Elecmetal, Baltazar Sánchez, y el gerente general de esta empresa, Eugenio Arteaga en la junta de accionistas de la sociedad. La inquietud tiene un asidero muy

concreto: las medidas antidumping solicitadas por la Siderúrgica Huachipato, que además anunció su cese operacional para mayo próximo si es que su petición no es oída, así como los requerimientos de alzas de aranceles de 33% para bolas de molienda para la minería, un negocio en que compete Elecmetal.

"Es un mercado bien competitivo, con muchos participantes", afirmó el gerente general de la empresa relacionada a Grupo DF.

La compañía apeló el 4 de abril a la resolución de la Comisión Antidistorsiones, indicando que en su caso cometieron errores de cálculo -se descontó los precios de venta a los clientes mineros, precios que ya eran netos de IVA- y que además el presidente de la Comisión (el Fiscal Nacional Económico) y los representantes del Banco Central se opusieron a la decisión por las graves infracciones a los tratados internacionales que conlleva.

50%
de reducción en su huella de carbono tienen las nuevas bolas de molienda de Elecmetal.

"Elecmetal no debiera tener ningún tipo de medidas antidumping. Nuestra expectativa es que la Comisión (Antidistorsiones) prontamente rectifique los errores, tanto de cálculo como de procesos, que han incurrido y restituya la situación de no tener medidas antidumping", señaló al respecto Arteaga.

Baltazar Sánchez enfatizó que "el año 1975 tuvimos que adecuar a Elecmetal a la competencia, porque se terminaron todas las barreras arancelarias y tuvimos que competir. ¿Y cómo pudimos competir? Porque invertimos mucho en las instalaciones de Elecmetal, primero en Chile y después fuera de Chile".

Un ejemplo de ello, agregó el presidente de la compañía, fue que Elecmetal y su socia, la empresa privada china Long Teng Steel,

BALTAZAR SÁNCHEZ

11:05 Hrs. El presidente de la firma dio comienzo a la asamblea, con quórum de 96%.

EUGENIO ARTEAGA

11:25 a 11:48 hrs. Gerente general trató materias como la política de dividendos.

invertieron US\$ 200 millones para fabricar bolas de molienda -que se lanzarán al mercado este año- con un 50% de reducción en su huella de carbono.

"Estamos muy tranquilos, porque desde el 1975 Elecmetal viene con una política de inversiones y adecuar todas sus instalaciones con la máxima tecnología y creemos que estamos actuando correctamente", dijo Sánchez.

A su turno, Eugenio Arteaga se refirió a los dichos del presidente de la Sonami, Jorge Riesco, en el

sentido de que el Gobierno trata de pasarle la responsabilidad a las empresas mineras. Señaló que a este sector "le resulta muy complicado enfrentar un mayor costo en un insumo tan relevante como las bolas de molienda, porque lo que se les está pidiendo son alzas muy significativas de los precios". "No hay que olvidar que este es un precio que no lo pagan las mineras, sino que lo pagan todos los chilenos", enfatizó el ejecutivo, dado que con las sobretasas arancelarias "le aumentamos artificialmente un costo" a un sector clave para la economía del país.

Agregó que si se aprueban las sobretasas, "las mineras van a pagar menores royalties, por lo tanto, el Fisco va a tener menores ingresos y Codelco, que es uno de los dos principales compradores de bolas de molienda, va a poder contribuir con menos recursos al Fisco para su presupuesto nacional".